

利府高等学校

校訓 ・ 心身の健康 ・ 徳性の涵養 ・ 知性の啓発



1 基本データ

創立：昭和59年

課程・学科：全日制課程・普通科 スポーツ科学科

生徒数：773名

所在地：〒981-0133

宮城県利府町青葉台1-1-1

TEL：022-356-3111

FAX：022-356-3112

ホームページアドレス：

<https://rifu-h.myswan.ed.jp/>

電子メールアドレス：

rifu-h@od.myswan.ed.jp

主な交通機関

JR利府線利府駅からバス7分、塩釜・多賀城からミヤコーバス、大和町吉岡方面より大和町民バス・大郷町民バスあり

2 学校の特徴

キャッチフレーズ



本校の部活動は、昭和59年の開校の年から猛烈的な活躍を見せ、特に硬式野球部は、夏の甲子園予選で1年生チームながら4回戦まで進出しました。その戦いぶりや応援の様子はマスコミから「さわやか利府高」と讃えられ、以後、本校を表すフレーズとして定着しています。

(1) 学校の概要(沿革、環境、施設等)

本校は、宮城県の仙台平野北東部に位置する利府町の丘陵地帯『通称・鴻志(こうし)が丘』に昭和59年に創立されました。

全校生徒は773名です。校内には、400Mトラック・野球場・テニスコート・ソフトボール場・ハンドボールコート・第一体育館・トレーニングルームや人工芝の雨天練習場を完備した第二体育館・鴻翔館(食堂兼合宿所)など充実した施設が整備され、創立以来『文武両道』を掲げ、明るく素直な生徒が勉学に部活動に一生懸命取り組んできました。こうした姿勢は『さわやか利府高』と呼ばれ、広く親しまれています。さらに大きく飛躍するため、平成10年度に単位制高校に移行しています。また、同時にそれまでの普通科に加え、『スポーツ科学科』という全国初の学科を設置しました。

(2) 教育方針

心身の健康、徳性の涵養、知性の啓発を校訓とし、高い志『鴻志の精神』をもち、『質の高い文武両道の実践』を通して、未来に向かって力強く前進する知・徳・体の調和のとれた人間の育成を目指します。

I 教育目標

- 強い意志とたくましい実践力をもつ、心身ともに健康な人間を育成する。
- 自主・自立と協調・奉仕の精神をもつ、心豊かな人間を育成する。
- 創造性に富み、広い視野をもつ、知性豊かな人間を育成する。

II 実践目標

- 教育活動の根幹である生活指導を徹底することによって、生徒の生活基盤を強固にします。
- 各種の特別活動や体験活動に進んで参加させ、心身の調和のとれた人間の育成を図ります。
- 生活基盤形成のための指導を踏まえて、自ら進んで学習活動に取り組む生徒の育成を図ります。
- 3年間を見通した啓発的な進路指導の推進体制を確立し、生徒一人一人の進路達成を図ります。
- 教職員一人一人が、組織の一員として学校運営に参加する意識を高めるとともに、自発的で創造的な教育活動ができるような体制を整備します。

(3) 教育課程の特色

生徒の多様な興味・関心・適性・進路等にできるだけ対応し、生徒が生き生きと学習活動ができるように編成しています。

1年次では、基礎的・基本的事項を重視し、共通の履修科目を多く設定しています。

2・3年次では生徒の適性・進路に応じて、多様な選択科目を設定しています。

(4) 行事・生徒会活動・部活動

校内体育大会・利府高祭などの行事は、生徒会執行部を中心に運営されており、全生徒が一丸となって取り組んでいます。

部活動は、運動部16部、文化部14部のそれぞれで質の高い活動が展開されています。

特に運動部では、専門の指導者のもとで熱心に活動し、素晴らしい成績を収めています。近年では、陸上競技部、卓球部、ハンドボール部、ソフトボール部、バレーボール部など、多くの部活動が全国大会に出場しました。また、国体に選出される生徒もおり、男子バスケットボールで2位、女子ビーチバレーが5位、男子ハンドボールで5位と実績を残しています。その他にも多くの部が東北大会で入賞しており、卒業生にもバスケットボール、バレーボール、ハンドボールなどのプロチームや箱根駅伝等で活躍する選手が多数います。

また、文化部では、書道部が全国総文祭の代表へ選ばれ、演劇部は東北大会に出場し、自然科学部は地球惑星科学関連学会で研究奨励賞を受賞しました。

このように、運動部、文化部ともに様々な特色ある部が活動しています。

(5) 卒業生の進路状況

進路一覧

(過去3年間、進学者・就職者数)

進路	R4	R3	R2
国公立大学	4	6	8
国公立短大	0	0	0
私立大学	162	148	132
私立短大	8	9	18
専各学校	58	51	74
就職	22	43	31
その他	3	9	4
卒業生計	257	266	267

主な進路先(令和5年3月卒業生)

()内は人数 (1)は省略

<国公立大学>

福島大学(2)、山形大学、秋田大学

<私立大学>

東北学院大学(33)、東北福祉大学(34)、仙台大学(17)、尚綱学院大学(8)、東北工業大学(9)、東北医科薬科大学(2)、宮城学院女子大学(4)、仙台白百合女子大学、東北文化学園大学(7)、東北生活文化大学、石巻専修大学(3)、札幌大学、東北芸術工科大学(3)、東日本国際大学(4)、流通経済大学(2)、白鷗大学、育英大学、駿河台大学、日本薬科大学、文教大学、城西国際大学、千葉商科大学、国土館大学、創価大学、大東文化大学、拓殖大学、帝京大学、帝京科学大学、東海大学(3)、文京学院大学、立正大学、明星大学、神奈川大学(3)、関東学院大学(2)、新潟医療福祉大学(2)、北陸大学、金沢学院大学(2)、山梨学院大学、中京大学(2) 他

<私立短大>

聖和学園短期大学、仙台青葉学院短期大学(4)、仙台赤門短期大学 他

<専修各種学校>

東京法律公務員専門学校(3)、東日本医療専門学校(3)、仙台医療秘書福祉専門学校(8)、東北外語観光専門学校、東北電子専門学校(6)、仙台工科大学、専門学校東北動物看護学院、宮城調理製菓専門学校、仙台理美容専門学校(2)、仙台医療センター付属看護産産学校、仙台徳州看護専門学校(3) 他

<就職>

宮城県警、自衛官一般曹候補生(4)、七十七銀行(2)、アルプスアルパイン株式会社(3)、株式会社トヨタレンタリース宮城(2)、お茶の井々田株式会社、東北大蔵電気株式会社 他

3 学校魅力発信

(1) 本校生徒の活躍

陸上競技部 男子3000m障害 インターハイ優勝！



令和4年8月7日、徳島県鳴門市大塚スポーツパークポカリスエットスタジアムにおいて、第75回全国高校総体が行われ、男子3000m障害で3年生の齊藤大空選手が初の日本一となりました。決勝ではスタートからいいポジションをとってプラン通りのレース運びを展開。2000m過ぎでは苦しい場面もありましたが、先頭集団で我慢してラストスパ

ートを効かせ、本来の粘り強さを発揮して優勝を勝ち取りました。

女子卓球部 全国選抜優勝！

令和5年3月24～27日、愛知県のスカイホール豊田で開催された第50回全国高等学校選抜大会において、2年生の高橋愛衣さんが女子シングルス優勝を果たしました。顧問の松本先生は「失敗を生かせる点が高橋選手の最大の強み」と話しています。新人戦で経験した悔しい敗戦をその後の練習に生かした高橋選手。素早いフットワークとキレのある両手で相手を退け、優勝をつかみました。



バレーボール部 全国高等学校体育科大会優勝！

令和4年8月8日～10日、奈良県の帝塚山大学で開催された全国高等学校体育学科・コース連絡協議会スポーツ大会において、女子バレーボール部が優勝を果たしました。35度を超える暑い中での試合となり、体調管理とコロナ感染症に気を使いながら臨んだ今大会。3年ぶりの開催となりましたが、利府高校バレー部の明るさと元気を全国大会で発揮し、4連覇することができました。

(2) 主な学校行事

●遠足（1年次）

令和5年度から、1年次の春のバス遠足が復活しました。牧場でのアイスクリーム作り体験や、イチゴ狩り体験、パーベキュー等、クラス毎に行き先を決めて様々な体験を行う中で、クラスの仲間と親睦を深めることができました。



●体育大会

例年9月末に、利府高校最大の行事である体育大会が2日間かけて行われます。サッカーやソフトボール、バスケットボールやドッジボールなど、様々な競技に各クラスが全力で臨み、高いレベルでの熱戦が繰り広げられます。クラス毎にユニホームを作って応援も一丸となって行い、盛大に盛り上がります。スポーツ科学科が圧倒的なパワーで魅せる綱引きや部活動対抗リレーなども、目玉競技の一つです。



●利府高祭

9月には文化祭があります。演劇部や吹奏楽部、ギター部などの公演はとても見応えがあります。また、書道部や家庭部などの文化部による展示や体験ブースなども人気です。また、令和4年度からは有志による様々な模擬店も復活し、賑わいを見せました。

●修学旅行（2年次）

2年次が12月に行く修学旅行。近年の行き先は東北地方が中心でしたが、例年は、普通科は関西方面、スポーツ科学科はオーストラリアに行きます。宮城県とは違う土地で、また日本とは違う国で、様々な体験をし、文化や歴史など多くのことを学ぶ中で、一生の思い出を作れます。



サーフレッスン(オーストラリア)

(3) 学校制服紹介

利府高校の制服は、紺色のブレザーに金色のネクタイ・リボンが輝く高級感のあるデザインです。夏服のズボン・スカートは別にあり、涼しい素材で快適に過ごすことができます。また、しわになりにくく、汚れても家で洗うことができます。さらに、夏服には長袖・半袖シャツのほか、2色のポロシャツもあり、自分の好きなものを選んで着ることができる点も大変好評です。



(4) 施設紹介

4階建ての校舎に並ぶ1年次から3年次までの各教室には、近年エアコンが設置され、夏も快適に勉強に集中できるようになりました。また、校地内には、二つの体育館の他、剣道場、400mトラックや野球場・ソフトボール場を含む大きなグラウンド、トレーニングルームや人工芝の雨天練習場など、公立高校としてはトップクラスの練習環境があり、思う存分活動に取り組むことができます。



〈人工芝のピロティ〉



〈トレーニングルーム〉

4 在校生からのメッセージ

齋藤美優さん（大和中出身）からのメッセージ

利府高校は、誰もが全力で高校生活を送ることができる学校です。部活動がとても盛んで、毎日生徒一人一人が目標に向かって努力を積み重ねています。中学生の皆さん、一緒に青春をかけてみませんか？



相澤花音さん（大郷中出身）からのメッセージ

利府高校は、質の高い文武両道を目指し、充実した日々を過ごせる学校です。友人とお互いを高め合い、一人の人間としても成長することができると思います。最高の仲間と共に、最高の高校生活を送りましょう！

